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¿Quién es Santi Aldama? 
En este artículo se pretende dar a conocer un poco más la figura de la nueva, sorprendente y 

aparentemente “desconocida” nueva promesa NBA del baloncesto español: Santi Aldama. 

Seguramente a muchos de vosotros no os suene el nombre o lo hayáis empezado a escuchar 

estas últimas semanas a raíz de su reciente elección en el Draft de la NBA. 

Para saber quien es, como juega y acercar un poco más al público en general la figura de este 

jugador español, nos vamos a basar en 3 puntos: 

1. Biografía del jugador 

2. Scouting: Perfil de jugador 

3. ¿Qué podemos esperar de Santi Aldama en la NBA? 

BIOGRAFÍA DEL JUGADOR 

 

Biografía 
Nombre: Santiago Aldama  Altura: 211 cm 

Equipo: Memphis Grizzlies  Peso: 98 kg 

Posición: Ala-pívot  Agente: Kieran Piller 

Fecha nacimiento: 10 Enero 2001  Draft NBA: 2021 

Edad: 20 años  Pick: 1ª Ronda Pick 30 (Utah Jazz) 

Lugar nacimiento: 
Las Palmas de Gran 
Canaria 

 Universidad: Loyola (NCAA) 

Nacionalidad: Española  Formación: 
Canterbury Academy (Las 
Palmas) 

 

Santi Aldama se dio a conocer en el año 2019 en el Europeo Sub18, siendo MVP del campeonato 

y miembro del equipo ideal. Lideró a la selección española a conseguir el Oro. Compartió equipo, 

entre otros con el nuevo jugador de los Houston Rockets: Usman Garuba. 

Inicialmente puede parecer sorprendente, ya que no era un jugador formado en una cantera de 

un equipo ACB, si no que inició sus primeros pasos en el mundo del baloncesto en el equipo de 

Canterbury Academy de Las Palmas. Aunque era un jugador que ya destacaba en las categorías 

inferiores españolas. 



 

 

Las estadísticas de Santi Aldama en ese Torneo fueron las siguientes: 

 

Después de este torneo, decidió continuar su formación baloncestística y profesional en EEUU, 

concretamente en la universidad de Loyola donde compaginaría sus estudios de Business 

Management con el Baloncesto NCAA. Loyola juega dentro de la Patriot League en la División I 

de la NCAA considerada como Mid-Major, es decir, un escalón por debajo donde se encuentran 

los mejores equipos universitarios (Major leagues). 

En Loyola ha jugado durante 2 temporadas, cabe tener en cuenta que las ha disputado en 

circunstancias especiales debido a la pandemia del COVID y la suspensión de los partidos de la 

NCAA justo después de una inoportuna lesión de rodilla que le apartó durante casi un año de las 

canchas y que sólo le permitió disputar 10 partidos. 

En el apartado de Scouting se podrá ver las estadísticas de Santi en la NCAA y un profundo 

análisis de su juego. 

Durante el año 2021, decidió dar el salto al profesionalismo y el primer paso fue presentarse al 

Draft de la NBA. Las principales predicciones pronosticaban que saldría al final de la 2º Ronda o 

que no sería elegido en el draft, nada más lejos de la realidad, se convirtió en una de las 

sorpresas de la noche siendo escogido el número 30 del Draft por los Utah Jazz y seguidamente 

traspasado a Memphis. 

Utah traspasó el pick 30 a Memphis por el jugador Jared Butler, una 2ª Ronda del Draft de 2022 

y una 2ª Ronda del Draft de 2026. Por lo que a priori parece, los Memphis tenían muy clara su 

elección ya que decidieron escalar posiciones en el Draft en su búsqueda. 

A partir de aquí, el 8 de agosto firmó su primer contrato como profesional con los Memphis 

Grizzlies, convirtiéndose así, en el 4º jugador español que vestirá la camiseta de este equipo, por 

detrás de Pau Gasol y Marc Gasol, dos jugadores muy ilustres y Juan Carlos Navarro que tuvo 

un exitoso año de novato con su camiseta. 

Santi firmó un contrato multianual únicamente garantizado durante los 2 primeros años, aunque 

se pueda alargar hasta 5 años en función de la evolución del jugador y las consideraciones del 

club. La escala salarial que se le aplicará en su contrato será la siguiente: 

Año Tipo Salario ($) 

2021 Bajo Contrato (Garantizado) $1.994.520 

2022 Bajo Contrato (Garantizado) $2.094.120 

2023 Opción equipo 1 $2.194.200 

2024 Opción equipo 2 $3.960.531 

2025 Agente Libre Restringido (Oferta Cualificada Equipo) $5.940.797 

 

El equipo decidió que Santi jugara la famosa Summer League de las Vegas, para acelerar su 

proceso de adaptación de la liga y al equipo y le permitiera conocer a parte de los que serán sus 

nuevos compañeros. 

Para quien no lo sepa la Summer League de las Vegas, es un torneo de exhibición que la NBA 

realiza cada verano. En él, se dan cita los principales rookies y jugadores más jóvenes de cada 

equipo y también sirve de escaparate para jugadores que aspiran a tener un contrato en la NBA 

y utilizan el torneo para mostrar sus habilidades. 

Puntos Rebotes Asistencias Tapones

18 7,6 2,6 2,3

% Tiros 

campo
% Tiros 2P % Tiros 3P % Tiros Libres

45,70% 55,9% 34,80% 70,6%



 

 

En el apartado de Scouting detallaremos las estadísticas de Santi en el torneo, así como un 

pequeño análisis de su juego, como previa a lo que podemos esperar de el en la NBA y su 

aportación dentro del equipo. 

Logros y Premios Individuales 
• Selección: 

o MVP Europeo Sub18 (2019) 

o Quinteto Ideal Europeo Sub18 (2019) 

• NCAA: 

o NABC All District (13) First Team (2021) 

o Patriot League First Team (2021) 

o Patriot League All-Tournament Team (2021) 

o Patriot League All-Rookie Team (2020) 

o Patriot League Player of the Week (09/02/2021, 16/02/2021, 23/02/2021) 

o Patriot League Rookie of the Week (10/02/2020, 24/02/2020, 02/03/2020) 

SCOUTING: PERFIL DE JUGADOR 
Para conocer más a nuestro protagonista, nos basaremos en el juego desarrollado durante sus 

2 temporadas en Loyola, sobre todo la última, donde ha explotado y ha sido considerado uno de 

los mejores jugadores de su división de la NCAA. 

Después para ver su aportación o su papel en la NBA repasaremos y analizaremos el juego 

desarrollado por Santi en la Summer League de la NBA en las Vegas, que pese a ser un tanto 

irregular, yendo de menos a más con el trascurso de los partidos, ha mostrado destellos de su 

aportación más inmediata al equipo. 

NCAA 
Santi Aldama ha tenido un impacto importante en la NCAA, esta última temporada se ha unido a 

un club selecto de 3 jugadores (Kevin Durant, Carmelo Anthony y Michael Beasley) en promediar 

20 puntos, 10 rebotes y un triple por partido. Cabe tener en cuenta que, sin desprestigiar el hito, 

Santi lo ha conseguido en una conferencia menor a los jugadores anteriormente mencionados, 

por lo que también se debe tener presente a la hora de analizar su juego. 

Santi se trata de un jugador de 2,11 m de altura con la capacidad de combinar posiciones 

exteriores e interiores para jugar. Sus principales virtudes son el manejo de la pelota, un buen 

tirador a pies quietos y la aportación al juego que hace sin balón. 

Las estadísticas de su última temporada de la NCAA (temporada 2020-2021) son las siguientes: 



 

 

 

A continuación, analizaremos el juego desarrollado por Santi Aldama en la NCCA, tanto en 

ataque como en defensa, sobre todo, centrado en su último año universitario que resulta el más 

representativo. 

Ataque 
Su punto más fuerte, ya que es un jugador muy versátil a la hora de anotar. En su último año un 

67% de los tiros que intentó fueron de 2 puntos con un 58,6% de acierto y de un considerable 

36,8% de acierto en triples. Las situaciones que mejor maneja el jugador español son aquellas 

donde recibe fuera del arco y penetra, corta desde fuera hacia dentro o desmarcarse alrededor 

del triple para que sus compañeros le hagan llegar la pelota y anote en “catch and shoot” (tiro 

tras asistencia de compañero). 

Son en estas últimas acciones donde Santi ha mejorado considerablemente en su ultimo año de 

universidad, pasando de un 21,7% de acierto en triples durante su primer año a un 36,8%, como 

hemos comentado anteriormente, la temporada pasada. 

Su tiro preferido es desde las esquinas o con un ángulo de 45º, primando el lado derecho del 

campo. En total, en este último año ha sido capaz de producir 1,36 puntos por posesión en 

acciones de “catch & shoot” ayudándose con una mecánica de tiro que tiene un punto de salida 

muy alto, cosa que dificulta el punteo de su oponente. 

En esta última temporada ha tenido un crecimiento importante en las situaciones de “pick&roll” 

(bloqueo directo), representando un 10% de su ataque y consiguiendo sumar 0,83 puntos por 

posesión, cosa que le permitió ejercer más como director de juego. 

Además, Santi destaca por su juego al poste bajo, sobre todo de espaldas al aro. Debido a su 

gran envergadura y a la ventaja física sobre sus rivales produjo durante su último año 1,14 puntos 

por posesión en este tipo de acciones. Sabe sacar mucha leyendo la defensa y utilizando como 

recurso las fintas, siendo el gancho la acción más eficiente de todas. Aunque resulta algo lento 

y predecible frente a sus defensores. 

Defensa 
En defensa Santi es uno de los puntos con más margen de mejora y donde tendrá que hacer 

más hincapié si quiere tener una evolución positiva dentro de la NBA. De hecho, este es uno de 

los apartados que hacía que las previsiones lo colocaran en Segunda Ronda del Draft o incluso 

que no saldría escogido. 



 

 

Toda la coordinación, rapidez y versatilidad de movimientos que muestra en ataque, en defensa, 

es lo contrario. Todo parece pensar que, a pesar de tener unas cualidades físicas privilegiadas, 

resulta lento en la concatenación de esfuerzos tras saltar a una ayuda y en los desplazamientos 

laterales, que resultan determinantes a la hora de defender situaciones de bloqueo directo, tan 

utilizadas en la NBA hoy en día por algunos equipos. 

Su principal hándicap a la hora de defender estas situaciones de bloqueo directo es el no orientar 

a al atacante a ninguno de los dos lados, pese a defender con los brazos extendidos y si a ello 

sumamos que deja demasiado espacio libre a su defensor, es un coctel que hace que su atacante 

elija por donde es mejor atacar el aro. 

Pese a todo los números en defensa son positivos, donde tuvo un rating defensivo de 93,6 puntos 

en su último año en Loyola. Esto también es debido a la ventaja física que tiene en la NCAA y 

que no tendrá en la NBA, como pasa con otros compañeros de su promoción como Luka Garza. 

También destacan los 1,7 tapones de promedio y los 8,29 rebotes defensivos por partido en su 

último año de universidad. En defensa tampoco es un jugador que suela hacer muchas faltas, de 

hecho, su promedio de faltas en sus dos años en Loyola ha sido de 2,04 faltas/partido. 

 

SUMMER LEAGUE NBA 
La Summer League de las Vegas le ha permitido a Santi tener su primera experiencia profesional 

en el baloncesto y es un buen punto de partida para tomar contacto con la liga y con sus nuevos 

compañeros. 

Las conclusiones que se pueden sacar de este torneo deben analizarse teniendo en cuenta el 

contexto de la misma, ya que para muchos jugadores es un escaparate para desarrollarse como 

jugador, ganar más minutos en su equipo o simplemente ganarse un contrato en la NBA. 

Como resumen, la Summer League de Santi Aldama no ha sido muy vistosa a nivel estadístico, 

sus porcentajes de tiro han sido muy bajos, lento en su juego y su defensa floja. Pese a todo, lo 

positivo es que se ha visto una progresiva adaptación de su juego a la NBA, intentando aplicar 

durante el juego sus puntos fuertes, cosa que le ha permitido ir de menos a más y acabar el 

partido final con grandes números, aunque lo mejor fueron las sensaciones que dejó en la pista. 

Las estadísticas de Santi durante la Summer League han sido las siguientes: 

 



 

 

A continuación, analizaremos más detenidamente el juego de Santi tanto a nivel ofensivo como 

defensivo durante la Summer League. 

Ataque 
A nivel ofensivo, como se puede ver en el cuadro anterior de estadísticas, destacan los bajos 

porcentajes que ha tenido en el tiro. Este desacierto es debido a la selección de tiros exteriores, 

un tanto forzados y ansiedad por anotar. Salvo en el último partido donde los tiros fueron semi-

punteados y algunos de ellos muy forzados, precisamente donde consiguió sus máximos 

registros, los tiros de Santi han sido liberados previo pase de un compañero. 

Como se puede ver en la carta de tiro siguiente, Santi falló muchos tiros dentro de la zona y la 

tendencia ha sido a tirar en el lado izquierdo de la pista, a diferencia de la NCAA, donde su lado 

favorito era el derecho. También se puede ver que los tiros a media distancia, uno de sus puntos 

fuertes en la NCAA, han sido prácticamente nulos. 

 

En la siguiente imagen, se muestra la distribución y porcentaje de tiros por zona del campo, 

donde se puede ver el bajo índice de acierto. El 48% de los intentos de tiro han sido dentro de 

la zona y el 45% aproximadamente de triple. 

 

 

En ataque ha permanecido un poco estático y poco participativo en el juego con sus compañeros, 

hasta el último partido, donde mostró los puntos fuertes que le hicieron dominar la NCAA con 

Loyola: la creatividad (visión de juego y asistiendo a los compañeros) y la movilidad (atacar de 

fuera a dentro), entre otros puntos. Pese a todo ha ido aumentando su uso en pista 

progresivamente desde el 19,5% en el primer partido hasta el 23,40% en el último. 



 

 

Defensa 
A nivel defensivo, es donde más ha destacado Santi en esta Summer League. Ha realizado un 

trabajo más que notable en la protección del aro, mediante fintas sobre el balón y recuperando 

rápidamente para forzar el error al contrincante. 

En sus dos últimos partidos también ha destacado en la captura de rebotes, sobre todo en sus 

dos últimos partidos. Ayudado por sus grandes brazos y su gran colocación a la hora de rebotear, 

ha capturado el 35% de los rebotes defensivos disponibles de su equipo estando él en pista. 

Consiguiendo, además, dobles dígitos en el total de rebotes en los dos partidos comentados.  

Como hemos comentado anteriormente, la defensa es uno de sus puntos más flojos y donde 

tiene un amplio margen de mejora. Durante la Summer League ha mostrado cierta lentitud de 

desplazamientos a la hora de defender a jugadores exteriores y falta de fortaleza física para 

defender a jugadores más interiores. 

¿Qué podemos esperar de Santi Aldama en la NBA? 
Inicialmente muchos pensaron en que la decisión de Memphis había sido precipitada, aunque 

posteriormente se supo de la confianza del equipo en Santi, decidiendo escalar posiciones en el 

Draft mediante un traspaso para asegurarse su elección. 

Sin duda la elección de Santi resulta un tanto arriesgada por los motivos que se han ido 

comentado a lo largo de este artículo (grandes números en liga menor de la NCAA, físicamente 

por desarrollar, falta de experiencia, etc.…) aunque el ambiente y el sitio donde a recaído el 

español es muy propicio para ayudarle en su desarrollo: cultura positiva, equipo joven en pleno 

desarrollo y candidato a estar en los próximos Playoff. 

Los Memphis fueron una de las sorpresas positivas de las dos últimas temporadas. El conjunto 

dirigido por Taylor Jenkins, después de quedarse a las puertas de los Playoffs en 2020, la 

temporada pasada logró su objetivo clasificándose para Playoff, eliminando a los Golden State 

Warriors de Stephen Curry en el Play-In. En el Play-off cayeron en 5 partidos ante el mejor equipo 

del Oeste en temporada regular: Utah Jazz. 

En los últimos años Memphis han destacado en las elecciones que han hecho, no sólo en lotería 

(Jackson Jr o Ja Morant) si no al hacerse con figuras por debajo del radar como Dillon Brooks, 

Brandon Clarke o Desmond Bane, este último una de las sensaciones de la camada de novatos 

del 2020. 

En las últimas horas se ha producido un traspaso que hará que Santi tenga más competencia, 

llega al equipo el también jugador español: Juancho Hernangomez. Aunque los dos jugadores 

están en momentos muy diferentes, en el caso de Santi, primero deberá desarrollar su juego y 

habilidades para rendir a nivel competitivo en la NBA. 

En principio Santi viene a cubrir la posición de ala-pívot suplente polivalente, pudiendo 

desempeñar funciones diversas y así como poder emparejarse con el pívot titular: Jaren Jackson 

Jr. Memphis ve en Aldama el potencial de poder jugar con ala-pívot móvil que permita jugar con 

los 5 jugadores abiertos, estrategia que tan bien les ha funcionado estos últimos años gracias a 

la habilidad de sus bases y el espacio ofensivo que generan. 

También el equipo anda algo necesitado de tiro exterior. Terminaron en 20º lugar en porcentaje 

de acierto (35,6%) siendo el 24º conjunto que menos anotó por encuentro (11,2) esta última 

temporada. Santi tiene unos números de 36,8% de tiros de 3 en su último año, siendo su fuerte 

las situaciones de “catch&shoot”. Mejorando su porcentaje le permitiría de ser una gran amenaza 

para sus defensores y una pieza valiosa en el equipo. 

Aunque todavía son muchas las incógnitas que suscita Santi debido a lo que se ha ido 

comentando durante este artículo: falta de experiencia, físico aún por desarrollar, falta de 

defensa, lentitud para jugar al ritmo de la NBA actual. Memphis no ha desvelado las intenciones 

con respecto a Santi, aunque todo apunta a que durante su primer año pasará gran parte de su 

tiempo en el equipo vinculado de la G-League en alternancia con sus apariciones en la NBA. 



 

 

Para nada se debe ver como un punto negativo, esto debe permitir desarrollar su juego, ganar 

experiencia y minutos de juego, que seguramente en la NBA a priori esté más limitado. Su primer 

año debe ser un año de transición, mejora e inversión para explotar todo su juego a posteriori. Si 

no que se lo pregunten a jugadores como los campeones NBA con los Toronto Raptors: Fred 

VanVleet o la estrella del equipo Pascal Siakam, jugadores que pasaron por la G-League y 

consiguieron un gran desarrollo en su juego y la oportunidad de poderlo demostrar y de forma 

destacada en la NBA. 

Hay expertos que apuntan a que puede haber sido una decisión errónea de Memphis, aunque 

para dictar un veredicto habrá que distanciarlo en el tiempo para ver si estamos ante un nuevo 

caso como los jugadores Darko Milicic, Nikoloz Tskitishvili o el más reciente caso de Dragan 

Bender. Jugadores sin apenas experiencia profesional escogidos en elecciones altas que 

acabaron saliendo por la puerta de atrás. 

Los precedentes con respecto a Santi son más positivos, ya que se trata de un jugador inteligente 

en la pista y fuera de ella. A parte, que pese a su inexperiencia ha demostrado una cultura de 

esfuerzo y superación a lo largo de su corta carrera y saber rodearse de las personas adecuadas 

para recibir consejos y ayuda, que sin duda le ayudará en su nueva etapa. 

Por cierto: Memphis es el equipo con mayor número de españoles que a lo largo de su historia 

han vestido su camiseta, con un total de 5. Pau Gasol, Marc Gasol, Juan Carlos Navarro 

previamente vistieron su camiseta. 
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